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Tercera ola Covid 
golpea con fuerza en 
Puebla; 296 nuevos 
infectados en 24 hrs.

VENDEDORES AMBULANTES

 La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Cámara 
de Comercio Servicios y Turismo (CANACO), rechazaron la Ley Seca que será 
implementada para el próximo domingo 1 de agosto, pues aseguran que la 
Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales solo contempla a 
las entidades federativas acciones para inhibir la venta o consumo de bebidas 
embriagantes en una elección, no en consultas populares. PAG. 4PAG. 4
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A pesar de seguir subiendo el número de contagios por Covid-19, aumentan los puestos de vendedores ambulantes en el primer cuadro del 
Centro Histórico. FOTO: Mireya Novo/Agencia Enfoque
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Encinas pide 
analizar propuestas 
de Colectivo y de 
Barbosa sobre Ley 
de Desaparecidos
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 Ya es preocupante 
la tercera ola Covid 
en Puebla; prevén 
“crisis” en agosto
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ANGELOPOLITANAS

Reconoce el Rector Alfonso Esparza a 16 
graduados de la Maestría en Enfermería
Al reconocer su profunda vo-
cación y férrea determinación 
para poner sus conocimien-
tos y competencias al servicio 
de quienes lo necesitan, el 
Rector Alfonso Esparza Ortiz 
se congratuló por los logros 
obtenidos por 16 graduados 
de la generación 2019-2021 
de la Maestría en Enfermería 
de la BUAP, un posgrado que 
cuenta con el reconocimiento 
de Conacyt.

Durante la ceremonia vir-
tual de clausura felicitó a las 
y los egresados, a quienes 
reconoció su elección por 
una profesión muy valorada 
en estos tiempos de contin-
gencia, pero que en la BUAP 

siempre ha sido considerada 
una labor esencial para el 
cuidado de la salud de pa-
cientes, uno de los mayores 
bienes que cualquier persona 
puede poseer.

Recalcó que las y los nue-
vos maestros en Enfermería 
obtuvieron un promedio ge-
neral de 9.67 tras cursar dos 
semestres de forma presen-
cial y dos en modalidad vir-
tual, debido a la pandemia. 
Su persistencia, añadió, per-
mitió que concluyeran de for-
ma exitosa y por las circuns-
tancias el trabajo en equipo 
se fortaleció y los hizo perso-
nas y profesionales resilien-
tes, creativos y asertivos.

Destacó su elección por una profesión muy valorada en estos 
tiempos de contingencia y que en la BUAP es considerada 
una labor esencial para el cuidado de la salud de pacientes

Las mafias sindicales obstruyen el desarrollo 

de Puebla, denunció el gobernador Barbosa.

Luego del conflicto de trabajadores adheridos 

a la Confederación de Trabajadores de México 

y el sindicato “Libertad” por la titularidad del 

Contrato Colectivo para la construcción del 

parque fotovoltaico Pachamama II, en Tepeyahualco, 

el gobernador Luis Miguel Barbosa señaló que los sindicatos 

de trabajadores son los que evitan el avance de obras en Puebla

Denunció que los sindicatos se han vuelto una “mafias de delin-

cuentes”, y sólo para obtener el contrato de una obra han llegado 

al asesinato. Además, para construir carreteras, bloquean los 

caminos y condicionan los precios de materiales.

“Quiénes están deteniendo el arranque y luego de arrancadas el 

avance de las obras son los sindicatos, que se han vuelto mafias, 

se han vuelto delincuentes, que, para poder hacer un camino, 

tapan los caminos, condicionan los precios de los materiales, 

y luego llegan hasta el asesinato entre grupos de personas que 

se dedican al transporte, y ahí están de todos los sindicatos, 

ahí están disputándose las obras”, precisó.

Ante esta situación, dijo que su administración intervendrá 

en el conflicto a través de la Secretaría del Trabajo y dijo espe-

rar que también participe la Federación para dialogar con las 

partes involucradas para que se pueda iniciar la construcción 

del parque fotovoltaico de una compañía francesa.

Ahora si les pegaron en la mesa a las organizaciones sindicales 

y los cetemistas no están a salvo.

A un mes de que la Policía Estatal tomó las ins-

talaciones de la Universidad de las Américas 

Puebla, la Fundación Mary Street Jenkins rei-

teró su propuesta al gobierno de Puebla para 

que se respete el Estado de Derecho, además 

de que le sean devueltas su administración y 

cuentas bancarias.

En un comunicado, la fundación acusó que con 

estos actos se intenta “normalizar” el nombramiento 

de un “rector espurio”, desconociendo las resoluciones que 

protegen a la Fundación de la UDLAP y a integrantes de su 

patronato, aseguró que un ataque de esta naturaleza contra el 

patrimonio del país sería un escándalo, pero en Puebla existen 

acusaciones sin sustento y falsedades reiteradas.

Se dijeron abiertos al diálogo, sin embargo, dijeron que la con-

dición básica para concretarla es el respeto a la legalidad y al 

Estado de Derecho.

Insistieron que la verdad legal y la razón asisten a la Fundación Mary 

Street Jenkins, ya que los criterios otorgados desde el Poder Judicial 

de la Federación han sido favorables para esta institución privada.

El conflicto legal continúa, pero empezaron las inscripciones 

y hoy se lleva a cabo el examen de admisión en la Udlap, todo 

operado por la rectoría de Luis Ernesto Derbez, porque la nueva 

fundación solo tiene los edificios, aun no la administración.

Luego de que el gobernador Luis Miguel Barbosa 

anunció que hoy presentará al Congreso del estado 

su iniciativa de ley sobre desaparecidos, el pre-

sidente Andrés Manuel López Obrador señaló 

que debe incluirse en la discusión el 

proyecto presentado por el colectivo 

Voz de los Desaparecidos.

Esta organización cumplirá hoy tres 

semanas de plantón frente a la sede del 

Congreso en exigencia de que la actual 

legislatura se discuta la ley de Desapareci-

dos en Puebla. Agregó que su iniciativa incluye observaciones 

hechas por la Corte a la ley federal sobre el tema.

En la mañanera del presidente López Obrador, el subsecretario de Dere-

chos Humanos, Población y Migración, Alejandro Encinas, consideró 

importante la iniciativa realizada por el colectivo Voz de los Desaparecidos.

 “Es una iniciativa muy importante. El gobernador ha planteado 

una iniciativa también. Entonces, consideramos que el Congreso 

Local puede discutir a la brevedad estas dos iniciativas”, dijo 

Encinas quien anunció que vendrá a Puebla para hablar con 

Barbosa sobre el asunto.

El presidente López Obrador dijo que el gobernador poblano es una 

“persona sensible”, por lo que dijo confiar en su proyecto de ley.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador criticó a quienes 

se oponen al regreso a clases en agosto y sostuvo que él ve indis-

pensable reanudarlas por el bien de los niños.

El mandatario invalidó los argumentos de quienes 

dicen que no se debe regresar a las aulas 

porque los niños no están vacunados, 

pues afirmó que esto aplicaría para todo 

el mundo.

“Y yo voy a dar este debate, no me importa 

que la mayoría esté pensando en no regresar. Yo 

voy a sostener que es indispensable que se regrese a clases 

por el bien de los niños, por el bien de los adolescentes, por el 

bien de los estudiantes, por el bien de los padres de familia, 

por el bien de todos, por el bien de la educación, por el bien del 

desarrollo del País”, insistió. 

El presidente aprovechó para hacer un llamado a maestros y 

al sindicato para que ayuden a convocar al regreso a clases y 

a la limpieza de los planteles.
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ISRAEL AUTORIZA TERCERA DOSIS 
DE VACUNA ANTICOVID A MAYORES 
DE 60 AÑOS
En Israel, el Ministerio de Sanidad decidió comenzar a 
aplicar una tercera dosis de la vacuna contra el COVID-19 
a mayores de 60 años

“APOYO QUE HE RECIBIDO ME 
DEMUESTRA QUE SOY MÁS QUE 
MIS RESULTADOS”: BILES
El mensaje de Simone Biles es el primero que sube a 
redes tras dar un paso al costado en Tokio y admitir 
que tiene problemas de salud mental

MUERE ZIZINHO, PADRE DE JONA 
Y GIO DOS SANTOS, POR COVID
Ciudad de México.- El padre de los futbolistas 
mexicanos Jonathan y Giovani dos Santos, 
Geraldo Dos Santos “Zizinho” perdió la vida por 
complicaciones de Covid-19.

La Comisión Permanente aprobó un periodo extraordinario en 
las Cámaras del Congreso de la Unión para discutir y votar 
ratificaciones y el tema de outsourcing

SÍ HABRÁ PERIODO EXTRAORDINARIO EN 
EL CONGRESO, PERO NO SE ABORDARÁ 
DESAFUERO DE TOLEDO NI HUERTA
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MORENA CALLA Y OBEDECEFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

En política, lo primero es lo primero y para el presidente Andrés López Obra-

dor la Consulta del próximo domingo es prioritaria y después pondrá en juego 

todo su talento, tiempo y poder en lo que para él es su próxima prioridad: la 

revocación del mandato.

El inquilino de Palacio Nacional señaló que el 21 de marzo de 2022 será el día de 

la consulta para saber si continúa en el cargo o renuncia y en ello pondrá todo 

su esfuerzo porque aspira a mantener más del 60 por ciento de aceptación para 

concluir a tambor batiente su mandato.

Esa es la razón por la cual no habrá cambio de presidentes estatales de Morena, 

antes de esa fecha.

Los cuadros de la dirigencia nacional trascendieron que desde Palacio Nacional 

se tomó la decisión de mantener las cosas como están, en Puebla a sus delegados, 

y hacer los mínimos movimientos para que todos sus militantes se avoquen al 

tema de sacar positivamente con millones de votos a favor la revocación del 

mandato, ejercicio de democracia participativa.

Por lo pronto la instrucción es que en septiembre próximo lleven a cabo una 

renovación de su padrón, el cual ahora es incompleto y tiene muchas deficiencias, 

aunque por el tamaño no les dará tiempo de concluirlo en el plazo de un mes.

Refrendarán su militancia quienes se afiliaron desde 2013, pero solo podrán 

participar en asambleas aquellos que cumplan su afiliación en el periodo entre 

ese año y 2017, aquellos que entraron después serán militantes de Morena, pero 

no podrán elegir a sus dirigentes estatales, con lo cual todos los recientes quedan 

fuera.

Utilizarán el tema de la pandemia para justificar que este año y hasta el 21 de 

marzo de 2022 no podrán designar a sus nuevas dirigencias y es que la orden 

de Andrés Manuel López Obrador es: no hagan olas, antes de la revocación de 

mandato.

En Morena callan y obedecen. Al tiempo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
México tiene a los influencers de la vergüenza

Se estima que son en total, 95 los personajes destacados en las redes socia-

les que recibieron sumas de distintos montos para, literalmente hablar 

bien del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), esa entelequia a la 

que propios y extraños le reconocen una sola capacidad, que es venderse 

al mejor postor.

La verdad es que, por más que se aplique uno a encontrarle méritos intelectuales 

a los 95 identificados, no hay mucho de donde escoger. Eso sí, hay docenas de 

personajes famosos por su vida personal volcada en las redes sociales y por otras 

cosas, mucho más turbias.

Celia Lora, Bárbara de Regil, Laura G, Mariana Echeverría, Brandon Peniche, 

Regina Murguía, Karla Díaz, Grettell Valdez, Raquel Bigorra, Isabel Madow y 

Lambda García, por decir unos cuantos nombres.

Otros nombres llaman más la atención como Manelyk González, Tadeo Fernández 

y Fernando Lozada, participantes del reality show Acapulco Shore.

Entre estos, destaca el nombre de Manelyk, quien se hizo famosa por revelar 

ella misma en su cuenta de Twitter que era novia de un destacadísimo miembro 

del Cártel de Tepito.

Un actor que también apareció en la lista de los 95, Eleazar Gómez, tiene una 

condena de tres años, bajo libertad condicional, por agredir físicamente a una 

expareja.

Bárbara de Regil está envuelta en un lío jurídico porque un producto nutricio-

nal que ella misma inventó junto con algún socio, no tiene las propiedades que 

anuncia, lo que le valió ser exhibida por nutriólogos que hicieron un estudio 

sobre el mismo y aparecieron resultados que poco o nada tienen que ver con lo 

prometido.

Esos son los promotores del voto el domingo de los comicios, en plena veda 

electoral, del PVEM. El que estas personas hayan sido elegidas para dinami-

zar la intención del sufragio, dice mucho, particularmente que, para no pocos 

mexicanos, el voto es una decisión de impulso y no de reflexión.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Actividad económica en Puebla descendió 
durante el primer trimestre de 2021

Puebla, Pue- Durante el primer 
trimestre del 2021, la actividad 
económica en Puebla descendió 
de (-)7.5 por ciento durante el 
primer trimestre de 2021, en las 
Actividades Primarias, Secundar-
ias y Terciarias, que reportaron 
una disminución de -3.1, -9 y -7 
por ciento, respectivamente, in-
formó el Instituto Nacional de Es-
tadística y Geografía (Inegi).

La economía poblana bajó 5.2 
por ciento en comparación con 
enero a marzo del 2020. Mientras 
que la contribución a la variación 
real del total nacional, la entidad 
poblana bajó 0.26 por ciento.

Las Actividades Primarias que 
incluyen la agricultura, cría y ex-
plotación de animales, aprove-
chamiento forestal, pesca y caza, 
reportaron un movimiento anual 
de (-)3.1 por ciento en el prim-

er trimestre de 2021, debido al 
comportamiento registrado en la 
cría y explotación de animales; y 
en la agricultura, principalmente.  
Lo que motivó que la entidad se 
colocara en el lugar 24 con re-
specto al resto de los estados.

En tanto a las actividades 
Secundarias corresponden a los 
sectores dedicados a la industria 
de la minería, manufacturas, con-
strucción y electricidad, que en 

-
ción anual de (-)9 por ciento en el 
primer trimestre de 2021, debido 
a las industrias manufactureras; 
a la construcción; a la gener-
ación, transmisión y distribución 
de energía eléctrica, suministro 
de agua y de gas por ductos al 

Lo que originó que el estado se 
ubicará en la posición 25 del total 

de las entidades.
Por lo que en las actividades 

terciarias incluyen a los sectores 
dedicados a la distribución de 
bienes, así como con servicios af-
ines al conocimiento y experien-
cia personal; además, de los rel-
acionados con la recreación y con 
la parte gubernamental, entre 
otros. La entidad en estas activ-
idades mostró un descenso anual 
de (-)7 por ciento en el primer tri-
mestre de 2021, ocasionado por 
los transportes, correos y alma-
cenamiento; por el comercio; por 
los servicios de alojamiento tem-
poral y de preparación de alimen-
tos y bebidas; por las actividades 
legislativas, gubernamentales y 
de impartición de justicia; y por la 
información en medios masivos, 
principalmente. Derivado de este 
escenario, la entidad se ubicó en 
el lugar 28 respecto al total de los 
estados.  ALMA MÉNDEZ

La economía poblana bajó 5.2 
por ciento en comparación 
con enero a marzo del 2020. 
Mientras que la contribución 
a la variación real del total 
nacional, la entidad poblana 
bajó 0.26 por ciento.

LEY SECA ILEGAL; COPARMEX Y 
CANACO EN PUEBLA SE AFERRAN A 
LA LEY, “NO NOS PUEDEN OBLIGAR”
Puebla, Pue. La Confederación Patronal de la República Mex-
icana (Coparmex) y la Cámara de Comercio Servicios y Turis-
mo (CANACO), rechazaron la Ley Seca que será implementa-
da para el próximo domingo 1 de agosto, pues aseguran que 
la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales 
solo contempla a las entidades federativas acciones para in-
hibir la venta o consumo de bebidas embriagantes en una 
elección, no en consultas populares.

Ambas cámaras empresariales, aseguran que dicha medi-
da es opcional, por lo que el gobierno estatal no está obligado 
a forzar la prohibición de la venta de bebidas alcohólicas. 

Por lo que reiteraron su petición al ejecutivo estatal de que 
se revierta dicha medida, pues la pandemia por Covid-19 ha 
afectado a la recuperación económica, por lo que el decreto 
emitido este jueves, afectará directamente al comercio, restau-
rantes, hoteles y al turismo en una temporada gastronómica 
importante como la de los Chiles en Nogada.  ALMA MÉNDEZ
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Intentan “normalizar” nombramiento 
de un “rector espurio” en la UDLA 
Puebla: Fundación Jenkins

Puebla, Pue. El comité estatal de la Fede-
ración Nacional de Estudiantes Revolu-
cionarios Rafael Ramírez (FNERRR), ca-

estudiantes sean vacunados.

-
-

estudiantes.

-
-

-

aquella es una medida errónea, ya que, 

las escuelas tuvieron que cerrar casi tan 

acotaron. 
Por lo que sostuvieron que las es-

-

-

-

       ALMA MÉNDEZ

GUADALUPE GRAJALES 
DEJA LA SECRETARÍA 
GENERAL DE LA BUAP 
PARA CONTENDER POR 
LA RECTORÍA
Puebla, Pue. El rector de la Benemé-
rita Universidad Autónoma de Puebla 

-

-
-

-

la BUAP.
Asimismo, recalcó la libre y demo-

-

la universidad.

-

-
ca en nada su decisión, al contrario, 

los universitarios retomen el destino 

que la información y la libertad de 
-

la dirección de la universidad. 

-

racional sean los medios de alcanzar 

-

-
-

 ALMA MÉNDEZ

ES PELIGROSO ES PELIGROSO 
EL REGRESO A EL REGRESO A 

CLASES, ADVIERTEN CLASES, ADVIERTEN 
ESTUDIANTES ESTUDIANTES 

REVOLUCIONARIOS Y REVOLUCIONARIOS Y 
EXIGEN VACUNASEXIGEN VACUNAS

Puebla, Pue. A un mes de que fueran 
tomadas las instalaciones de la Univer-
sidad de las Américas Puebla (UDLAP), 
la Fundación Mary Street Jenkins reite-

devueltas su administración y cuentas 
bancarias.

Mediante un comunicado, la funda-

ción acusó que con estos actos se in-

-

existen acusaciones sin sustento y fal-
sedades reiteradas.

-

Mary Street Jenkins, ya que los criterios 

 ALMA MÉNDEZ



VIERNES
30.07.2021
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

COVID-19
6

Tercera ola Covid golpea con 
fuerza en Puebla; 296 nuevos 
infectados en 24 horasYA ES PREOCUPANTE LA 

TERCERA OLA COVID 
EN PUEBLA; PREVÉN 
“CRISIS” EN AGOSTO
Puebla, Pue. El gobernador de 
Puebla, Miguel Barbosa Huer-

-
secutivos se han registrado casi 

-

graves.

-
-

-

-

-

-

-
-

-

 SILVINO CUATE

DOCENTES Y ALUMNOS TENDRÁN “HISTORIAL 
MÉDICO” PARA CONOCER ESTADO DE SALUD

-

El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, recon-

AUMENTAN LOS CASOS
-

-

 SILVINO CUATE

José Antonio 
Martínez García, 
explicó que en 
todo el estado hay 
525 casos activos 
distribuidos en 
47 municipios, 
además se tienen 
registrados 356 
hospitalizados

el gobernador de Puebla Miguel Barbosa 

-

-

-

-
giarse de Covid-19.

-

-
-

-

-

-
-

-

-

estos cuestionarios.

-
-

-
-

-

-

-
-

 SILVINO CUATE
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SÓLO UNIDOS Y SIN 
CONFRONTACIONES AN 
OBTENDRÁ LA GUBERNATURA 
EN 2024: GENOVEVA HUERTA
Puebla, Pue. La dirigente del PAN, Geno-
veva Huerta Villegas, consideró que sólo 
manteniendo la unidad interna del partido 
es como en el 2024 se logrará recuperar 
la gubernatura de Puebla.

Para esto, hizo un llamado a todos los 
-

ner la unidad y evitar las confrontaciones 
entre los diferentes grupos, tanto de la 
capital como del interior del estado.

Destacó que el propósito de esto 
es llegar fortalecidos a los comicios del 
2024, donde se elegirá uno de los cargos 
más importantes como es la gubernatura, 
que hoy está ocupada por Morena.

Genoveva Huerta recordó a la militan-
cia que el “enemigo” no está dentro del 
partido, y eso quedó demostrado en los 
comicios del 6 de junio, donde fue evi-
dente los grandes acuerdos a los que se 
llegaron, y que bueno, dieron el triunfo a 
panistas. 

“Debemos hacer equipo en el PAN para 
recuperar la gubernatura” fue el mensaje 
central de la dirigente del albiazul a través 
de sus redes sociales.  AURELIA NAVARRO

ENCINAS PIDE 
ANALIZAR PROPUESTAS 
DE COLECTIVO Y DE 
BARBOSA SOBRE LEY 
DE DESAPARECIDOS
Puebla, Pue. El subsecretario de Dere-
chos Humanos, Población y Migración del 
poder federal, Alejandro Encinas, informó 
que estará en Puebla para pedir a la ac-
tual Legislatura del Congreso local que 
discuta los dos proyectos de iniciativa so-
bre la Ley de Personas Desaparecidas en 
Puebla, la propuesta por el gobernador y 
la presentada por el colectivo que mantie-

Es decir, la iniciativa que el gobernador 
Luis Miguel Barbosa anunció que enviaría 

desde principios de julio, y la trabajara 
en el 2019 y presentada en el 2020 por 
el Colectivo La Voz de los Desaparecidos, 

-
nido en la puerta trasera de la 3 Poniente 
del Congreso local. 

Durante la mañanera del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, Encinas 

poblana se reuniría con Barbosa Huerta 
y así tratar entre otros temas, el de la ini-
ciativa que está por enviar al Congreso 
Local, y que, al corte de esta edición, no 
había sido recibida por el Legislativo.

Alejandro Encinas reconoció que el 
proyecto de ley elaborado por el Colec-
tivo La Voz de los Desaparecidos es un 
documento que ha sido analizado y está 
considerado como “muy completo” por 
lo que sería importante que los diputa-
dos locales, discutieran ambos proyectos, 

para aprobar alguno.
Y como escuchamos, el presidente de 

la República, Andrés Manuel López Obra-

Barbosa como un gobernante “sensible” 
y conocedor de las leyes, por lo que no 
descartó que en breve este presentando 
la iniciativa sobre la Ley de Personas Des-
aparecidas en Puebla.

Fue desde el pasado jueves 15 de julio 
cuando familiares del Colectivo La Voz de 
los Desaparecidos inició un plantón en la 
3 Poniente de la puerta trasera del Con-
greso local.

A los ocho días, María Luisa Núñez 
Barojas presidenta de este colectivo via-
jó a la Ciudad de México para apelar a 
Alejandro Encinas que se apruebe su ini-
ciativa trabajada desde el 2019, y presen-
tada ante la actual legislatura en el 2020.  

 AURELIA NAVARRO

FUERON IGNORADAS 
INICIATIVAS DE GÉNERO EN 
EL CONGRESO DE PUEBLA
Puebla, Pue- La diputada local, Rocío Gar-
cía Olmedo, lamentó que, de las 198 ini-
ciativas en razón de género presentadas 
a lo largo de la actual legislatura, el 60 
por ciento se quedó en la congeladora.

Como presidenta de la Comisión de 
Igualdad de Género del Congreso local, la 
priista señaló que las iniciativas que no se 
aprobaron fue porque se tunaron a comi-
siones unidas, mismas que prolongaron 
las sesiones hasta entrar en receso.

Reconoció que será ahora responsabili-
dad de la nueva legislatura determinar si re-
visa, analiza y desahoga alguna de las 119 
iniciativas que se quedan en la congeladora.

La priista, defendió que las 79 iniciati-
vas que si se dictaminaron y aprobaron fue 
porque se turnaron a la comisión que ella 
preside.

De esta forma la congresista lamentó 
que tanto la diputada de Morena, Vianey 
García, así como la legisladora del PT, 
María del Carmen Cabrera Camacho, que 
tenían la responsabilidad de sesionar en 
comisiones unidas, no lo hicieran.

    AURELIA NAVARRO

INEXISTENTE violencia 
política de género contra 
Claudia Rivera: TEEP
Puebla, Pue- El Tribunal Elec-
toral del Estado de Puebla 
(TEEP) resolvió que las ma-
nifestaciones hechas por el 
gobernador del estado, Luis 
Miguel Barbosa Huerta hacia 
la alcaldesa Claudia Rivera Vi-
vanco, ambos del mismo par-
tido político, no incurrieron en 
violencia política en razón de 
género.

Durante la sesión los ma-
gistrados declararon como 
inexistentes los argumentos 
que presentó la edil de Jun-
tos Haremos Historia, asen-
tadas en los expedientes 
TEEP-AE-0006-2020, y TEEP-
AE-028-2020 de las dos de-
nuncias que interpuso contra 
Barbosa Huerta.   

Explicaron “al no encon-
trarse los cinco elementos 
de la jurisprudencia de sala 
superior ante los asuntos re-
clamados en el contexto que 
se dieron se declara inexis-
tente la violencia política por 
razón de género denunciada 

por Claudia Rivera Vivanco en 
contra de Luis Miguel Geróni-
mo Barbosa Huerta”, citó.

Fue así como en sesión 
pública virtual por estar en 
emergencia sanitaria por Co-
vid-19, se declaró inexistente 
la infracción atribuida a Luis 
Miguel Gerónimo Barbosa 
Huerta, reiteró la magistrada 
Idamis Pastor Betancourt.

El pleno resolvió que deri-
vado del contexto en el que 
se dieron las versiones no 
contaron con el impacto de 
obstaculizar o menoscabar 
el ejercicio de la presidenta 
municipal de Puebla, Claudia 
Rivera Vivanco, por lo que 
se consideró inexistente este 
elemento.

Del elemento relacionado 

ser “mujer” no se advierte que 
hayan sido dirigidas a la del 
de Morena por el hecho de ser 
mujer, ya que no hay palabra 
o indicio que evidencie que así 
fuera.

Además de que las pala-
bras fueron a título personal 
y no institucional, resolviendo 
que se declaró inexistente la 

violencia política en razón de 
género de la que fue acusado 
Barbosa Huerta por Claudia 
Rivera Vivanco.

Presidenta municipal de Puebla, Claudia Rivera Vivanco. FOTO: 
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SUSPENDEN ENTREGA 
DE TURNOS PARA 
ADULTOS MAYORES POR 
CONSULTA POPULAR
Puebla, Pue- La Secretaría de Bien-
estar informa que este sábado 31 de 
julio no se brindará la atención de 
entrega de turnos para adultos ma-
yores de 65 a 67 años por la consul-
ta popular 2021.

Recordemos que adultos mayo-
res de 65 años son atendidos en la 
Secretaría de Bienestar los sábados 
para solicitar su registro al Programa 
de Pensión Universal, pero debido a 
la consulta popular que se llevará 
a cabo el domingo 1 de agosto, se 
suspenderán las actividades.

Por lo que la atención será reto-
mada el próximo sábado 7 de agos-
to, cuando se retome la entrega de 
turnos para adultos mayores en las 
instalaciones de Bienestar federal, 
en la colonia Huexotitla, en horario 
de 8 de la mañana a 2 de la tarde.

 ALMA MÉNDEZ

Soapap a la caza de empresas que 
contaminan la presa de Valsequillo

TEHUACÁN Y AJALPAN TENDRÁN 
ESPECIAL ATENCIÓN EN SEGURIDAD

De los 104 interesados en ocupar 
uno de los tres espacios de conse-
jeros del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), 24 fueron los que cumplie-

ser parte de esta renovación, que 
deberá tener nuevos miembros el 
3 de noviembre de este año.  

 El consejero electoral, José Luis 
Martínez López, reconoció el esfuer-

para continuar en el proceso de se-
lección.

 Las 12 aspirantes “mujeres”, a 
suceder a Luz Alejandra Gutiérrez 
Jaramillo, José Luis Martínez López y 
Juan Pablo Mirón Thomé, obtuvieron 

como máximo 7.97.
 De los 12 aspirantes varones, 

7.43, Adán Carro Pérez, y como 
máxima Waldo López Blanco con 
8.40 de resultados.           

 Es importante mencionar que los 
aspirantes tendrán que elaborar un en-
sayo, el cual deberán exponer de for-
ma presencial el próximo 14 de agosto.

Por lo que será hasta el 21 de sep-
tiembre cuando se den a conocer los 
resultados y para el 29 de octubre los 

tendrán una entrevista, de la cual se 

nuevos consejeros, que entrarán en 
función el 3 de noviembre. 

        AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Ante el incremento de desperdicios 
que se arrojan en la presa de Valsequillo, la admi-
nistración estatal instruyó al Sistema Operador de 
Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) 
para que investigue cuáles son las principales fuen-

-
das, informó el gobernador, Miguel Barbosa Huerta.

El titular del Poder Ejecutivo aseguró que están 
en función la revisión a diferentes empresas, prue-
ba de ello, es que el miércoles 28 de julio se llevó 
a cabo una clausura. Sin embargo, Barbosa Huerta 
no dio detalles cómo el tipo de la empresa o de qué 
forma es que se determinó su sanción.

El mandatario poblano exhortó a las empresas 
privadas para que emitan un desplegado contra los 
responsables que durante años han arrojado sus 
desperdicios a la presa de Valsequillo.

“Sobre el Soapap, sí, hay una instrucción de no-
sotros para que el Soapap active y profundice en la 
revisión del mayor número de fuentes de contami-

nación en el abastecimiento del agua en Puebla y 
en los drenajes, si hay, ayer (28 de julio) hubo una 
gran clausura y ésta habiendo clausuras diarias, 
ante el abuso. Les pido a los privados que exhorten 
a sus privados que ya no nos contaminen las aguas 
por favor, ayúdenos también saquen un desplegado 
contra los que contaminan”, declaró en conferencia 
de prensa.

Cabe recordar que el director del Soapap, Gus-
tavo Gaytán Alcaraz, había informado que la espu-
ma que se forma en la presa de Valsequillo se debe 
a la presencia de fosfatos en el agua, provenientes 
de jabones y fertilizantes, además, esta situación 
se presenta, porque empresas y Ayuntamientos no 
están tratando el agua que vierten al Atoyac.

Asimismo, había dicho que la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) está haciendo caso omiso de 
sus responsabilidades, ya que también le corres-
ponde llevar a cabo supervisiones en el Atoyac.   
            SILVINO CUATE

La espuma 
que se forma 
en la presa de 
Valsequillo 
se debe a la 
presencia 
de fosfatos 
en el agua, 
provenientes 
de jabones y 
fertilizantes

104 INTERESADOS SÓLO 
24 CALIFICARON PARA 
EL PUESTO: IEE

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla 
Miguel Barbosa Huerta señaló que los 
ediles de Tehuacán y Ajalpan, Felipe 
Patjane Martínez e Ignacio Salvador 
Hernández, son un par de corruptos, 
pues uno está detenido en el penal de 
Tepexi por presunto desvío de recursos 
y el otro está huyendo por vínculos con 
la delincuencia organizada.

Barbosa Huerta dijo que la judicia-
lización del caso no se aplica sólo por 
el tiempo en que los presidentes mu-
nicipales estén al frente del cargo sino 
que seguirán siendo investigados por 
los presuntos delitos en los que podrían 
estar involucrados.

“Sobre el tema de Tehuacán y Ajal-
pan salieron un par de corruptos, uno 

está huyendo por vínculos con la delin-
cuencia organizada y el otro está dete-
nido en el Tepexi, eso es de cumpliendo 
de la ley, no es de tiempo de gobierno, 
ellos están en esa condición jurídica por 
los delitos que presuntamente cometie-
ron, para decirlo de manera más cuida-
dosa y obtendrán su libertad y no serán 
buscados por la justicia cuando aclaren 
su inocencia o purguen sus sanciones”, 
declaró.

Asimismo, reiteró que trabajará de 
manera conjunta con los presidentes 
municipales electos de Tehuacán y Ajal-
pan en materia de seguridad.

-
licías que detuvieron a la activista Es-
tefanía Veloz de manera arbitraria ya 
están puestos a disposición del Minis-

vergonzoso.
“Estefanía Veloz, que, por cierto, yo 

la conocí hace como cuatro años en la 
-

vencita muy activa en temas de redes, 
pues pasó por Puebla y que la atrapan, 
qué vergüenza, ya los dos policías, un 
hombre y una mujer que hicieron estas 
prácticas ilegales ya están en disposi-
ción del MP”, aseguró. 

         SILVINO CUATE
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CUANDO COMENZÓ “LA GIRA MÁS AMPLIAMENTE 
publicitada y acaloradamente debatida de los años 
recientes”, “Michael [Jackson] dio una bendición con un 
golpe de su característico guante con lentejuelas, y la 
multitud de 45,000 personas rugió su gratitud”, declaró 
Newsweek. “Tras meses de confusión, controversia y 
arrebatos esporádicos de histeria popular, a menudo 
avivados por una frenética cobertura mediática, la gira 
[Victory] de los Jackson —promocionada como la más 
lucrativa del rock and roll que se haya montado— estaba 

 Más de una década después de 
la muerte de Jackson, en 2009, la imagen del otrora Rey 
del Pop está manchada por la cuestión de la pedofilia.

1984

NEWSWEEK ESBOZÓ UN PLAN 
para “reducir la dependencia de 
Estados Unidos en el petróleo 
importado”, diciendo que “Estados 
Unidos no puede contar con una 

una combinación de mercados 
privados, intercambios y 

 El caos provocado por 
el ataque cibernético al Oleoducto 
Colonial en mayo de 2021 
subraya la necesidad continua de 
diversificar la energía. 

1979

JULIO
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Puntos de vista

“Nuestro interés 
en rehabilitar a la 
brevedad el tramo 

que hicimos”.
“Reconstruir no, 

reestructurar, rehabilitar, es 
importante 

para que la gente lo pueda 
seguir usando”.

—CARLOS SLIM, fundador 
de Grupo Carso, empresa que 
construyó el tramo elevado de 
la Línea 12 donde se registró 

el colapso.         .

“Eso es algo 
que va a seguir 

informando 
el presidente, 

es un acuerdo que 
tenemos entre 

todos, que sea una 
sola información”.

CLAUDIA SHEINBAUM, 
JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

“Es imposible 
conocer si 

realizó la labor 
de mantenimiento 
que requería 

la Línea 12 tras 
el sismo de 

2017”. 
—MARCELO EBRARD, 

el entonces jefe del 
gobierno capitalino 
(inauguró la Línea 12 

el 30 de octubre de 2012) 
y actual secretario de 
Relaciones Exteriores, 

acusó que la administración 
de Miguel Ángel Mancera 
reservó documentos.

“Él está dispuesto 
a hacerlo, que 

no requiere 
presupuesto, que 

empresa y que lo va 
a terminar en doce 

meses”.

“Quiero 
agradecerle de que 

independientemente 
de si estuvo bien o 

estuvo mal construido 
el Metro, el tramo 

que le correspondió 
a su empresa, 

independientemente de 
si tiene pruebas que él 

asegura tener 
y le creo(…)

Vino a expresarme que 
se va a hacer cargo de la 
reconstrucción de todo 

el tramo”. 
—Andrés Manuel López Obrador, 
presidente de México durante su 

conferencia mañanera, tras su reunión con
    Sheinbaum y Slim.

Periscopio DESDE LOS MEDIOS: LÍNEA 12 DEL METRO

–El enfoque del informe 
del accidente está en 

fallas de construcción, 
colocando al Grupo Carso 

de Slim en el centro de 
atención, El documento de 

que el derrumbe se debió a una 

y a la mezcla de diferentes tipos de 
concreto en la estructura; 

a la cual le faltaban varios tornillos 
en comparación con 

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

e

el colapso.     .

el tramo”. 
—Andrés Manuel López Obrador,
presidente de México durante su 

conferencia mañanera, trraaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaasss su reunión con
    Sheinbaum y Slim.

–El enf
del ac

fallas d
colocan

de Slim
atenci

que el de

y a la mezc
concre

a la cual le
en c
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HALLAN A DESCUARTIZADO 
DENTRO DE UNA MALETA 
ABANDONADA EN LA 
CARRETERA A TENEXTEPEC, 
PUEBLA

La identidad de la víctima se 
desconoce hasta el momento, hay 
varias partes del cuerpo que no 
aparecieron pese a su búsqueda 
sobre la carretera a Tenextepec, en 
la zona del municipio de Atlixco

Atlixco, Pue. Una madrugada escalofrian-
te vivieron los habitantes de la colonia 
San Juan Castillotla, tras el hallazgo de 
un hombre sin vida, en una maleta oscura 
sobre la sobre la carretera a Tenextepec, 
en la zona del municipio de Atlixco.

El reporte de la presencia del cuerpo 
llegó a las autoridades municipales de 

hecho minutos más tardes, para solicitar 
la presencia de la Fiscalía del Estado.

abrir la maleta, el cuerpo estaba des-
cuartizado y que varias partes del cuerpo 
faltaban, por lo que se dio inicio a una 
búsqueda de ellas en la zona del hallazgo.

Finalmente, los restos humanos fue-
ron trasladados al Semefo, para practicar-
le la necropsia de ley marcada por la ley 
para determinar la causa de su muerte.

 URIEL MENDOZA

La administración de la 
Plazuela del Productor en 
Atlixco redobla medidas 
de sanidad para evitar se 
presenten casos de contagios 
por la pandemia

Atlixco, Pue. La administración de la Pla-
zuela del Productor en Atlixco redoblará 
las medidas de sanidad a fin de evitar 
se presenten casos de contagios por la 
pandemia.

En entrevista con el administrador 
-

res como vendedores tendrán la obliga-
ción de presentar su cubrebocas y para 
ello se harán recorridos de supervisión.

Hoy el gobernador de Puebla, Miguel 
Barbosa Huerta, calificó como preocu-

pantes las últimas cifras de contagios de 
Covid-19, pues por dos días consecuti-
vos se han registrado casi 300 nuevos 
enfermos, y 20 hospitalizados más en 
24 horas, por ello alertó que de seguir 
así se llegaría a mil casos activos para 
agosto.

cresta de casos que no se tenía desde 
hace varios meses, y eso implica un ma-
yor esfuerzo en materia de Salud. 

          APOLA AROCHE

ENEN LA PLAZUELA DEL PRODUCTOR DE  LA PLAZUELA DEL PRODUCTOR DE ATLIXCOATLIXCO YA ES  YA ES 
OBLIGATORIOOBLIGATORIO EL USO DE  EL USO DE CUBREBOCASCUBREBOCAS

Altepexi, Pue. María del Carmen N. de 24 
años de edad Alias Marichuy fue deteni-
da por elementos de Policía Estatal, por 
el delito de narcomenudeo, fue ubicada 

Al ver a los elementos actuó de mane-
ra sospecha situación que llamó la aten-
ción de los uniformados y al hacerle una 
revisión le encontraron aproximadamen-
te 26 bolsas de dosis con características 
de Cristal y 7 bolsas con características 
de hierba verde con características de la 
marihuana.

Al ser detenida María del Carmen N. 

N, Alias “El Pollo” vendedor de drogas y 
dedicado al robo de transporte, poste-
riormente fue puesta a disposición de las 
autoridades ministeriales.

 LUZ MARÍA ZAYAS

En Altepexi, Marichuy 
cayó,  narcomenudista 
de la banda de El Pollo

MARICHUY FUE DETENIDA CON CARGA DE 
CRISTAL Y MARIHUANA EN ALTEPEXI, PUEBLA
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LOCALIZAN LOCALIZAN 
CUERPO SIN VIDA CUERPO SIN VIDA 
EN LA AUTOPISTA EN LA AUTOPISTA 
SIGLO XXISIGLO XXI
Atlixco, Pue.- La mañana de este jueves 
fue localizado el cuerpo de una persona 
con varias lesiones provocadas por arma 
de fuego, en el kilómetro 5 de la autopis-
ta Siglo XXI, a la altura del municipio de 
Atlixco.

El hecho se reportó cuando personas 
que caminaban por la zona observaron, 
por una brecha en la terracería, el cadá-
ver de una persona, por lo que dieron 
aviso a las autoridades a través de los nú-
meros de emergencia.

Al acudir al lugar, elementos policía-
cos corroboraron el hallazgo del cuerpo 
de una persona del sexo masculino, quien 
como seña particular tienen un tatuaje en 
el pecho de la Santa Muerte.

Finalmente, la zona fue acordona-
da para el levantamiento del cadáver y 
de las posibles evidencias del caso. Por 
los hechos se dio inicio a la carpeta de 
investigación FGEP/CDI/FIM/HOMICI-
DIOS-I/013279/2021.

 URIEL MENDOZA

El cadáver del hombre tenía un tatuaje de la Santa Muerte a la altura del pecho

Intentan linchar a presunto 
ladrón en Xalmimilulco

Santa Ana Xalmimilulco, Pue- A través 
del grupo de “Xalmimilulco Informa”, 
los habitantes alertaron sobre un in-
tento de linchamiento registrado luego 
de localizar a un sujeto intentando ro-
bar al interior de un domicilio.

Por lo anterior, elementos de Segu-
ridad Pública de Huejotzingo se tras-
ladaron para entablar diálogo con los 
inconformes y rescatar al hombre, para 

ponerlo a disposición de la autoridad 
competente.

Tras llegar a la zona, los vecinos 
decidieron entregar al presunto delin-
cuente y solicitaron se haga justicia, ya 
que no es la primera vez que se regis-
tran estos hechos.

Cabe resaltar que los habitantes de 
la calle Río Xochiac, en la primera sec-
ción cerca del Centro de Salud, identi-

una vivienda, por lo que alertaron a los 
vecinos y al congregarse aseguraron al 
sujeto.

Por último, los vecinos dijeron estar 
cansados de la delincuencia que se vive 
en el municipio, por lo que decidieron 
tomar justicia por su propia mano y 
amagaron con lincharlo. 

           CAROLINA GALINDO

El hombre fue 
descubierto por 
los vecinos dentro 
de una vivienda 
en Santa Ana 
Xalmimilulco



VIERNES
30.07.2021  
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

14

Redacción Animal Político
Los programas sociales del gobierno 

como ha señalado el presidente Andrés 
-

nos personas que en años anteriores.

mexicanos recibían algún programa 

-
sidente Andrés Manuel López Obrador.

La política social del gobierno se con-
centra en programas con transferencias 

del campo.

-

de Estudios sobre Desigualdad (INDE-

-

Pero la distribución de estos ingre-
-

la política social del gobierno de López 

-

recursos de estos programas.
-
-

mas sociales aumentaron respecto a 
los cuatro años anteriores. En 2016 

muestra que aunque el monto de las 
-
-
-

PROGRAMAS SOCIALES 
LLEGAN A MENOS PERSONAS
El alcance de los programas sociales del 
actual gobierno también sugiere un re-

-

monetarias a los hogares en situación de 
-

En su lugar se creó el programa de 

-
tes desde educación inicial hasta uni-

-
mos rubros que Prospera.

los hogares de todos los deciles económi-

supera ese alcance. Becas para el Bienes-
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PROGRAMAS SOCIALES DE AMLO 
no benefician a los más pobres 

y tienen poco alcance

UN ANÁLISIS DEL INDESIG SEÑALA QUE 
EN 2020 LOS PROGRAMAS SOCIALES 
LLEGARON AL 35% DE LOS HOGARES 
MÁS POBRES, MIENTRAS EN 2016 
ESTOS APOYOS LLEGABAN AL 61%.

EL ANÁLISIS DE INDESIG MUESTRA QUE AUNQUE EL MONTO DE LAS AYUDAS AUMENTÓ NO LO 
HIZO PARA BENEFICIAR A LOS MÁS NECESITADOS: EN LOS HOGARES MÁS POBRES LOS RECURSOS 
DE PROGRAMAS AUMENTARON 30% PERO EN LOS HOGARES MÁS RICOS AUMENTÓ 48%.




